

## POUR LES PARENTS

# En cas de suspicion de difficultés de communication et d'interaction sociale



Votre enfant s'est rendu au centre de santé pour enfants. Lors de ce rendez-vous, le développement de la communication et la capacité d'interaction sociale de votre enfant ont été examinés. Nous avons évalué que votre enfant a des difficultés de communication mais aussi des difficultés dans ce que nous appelons l'interaction sociale.

### Interaction sociale

Les difficultés d'interaction sociale peuvent se manifester par exemple par le fait que votre enfant n'établit pas beaucoup de contact visuel, ne réagit pas lorsqu'il entend son nom, ne suit pas le parent lorsqu'il montre quelque chose, ne montre pas du doigt lorsqu'il veut quelque chose et/ou ne joue pas à faire semblant (par exemple au supermarché ou avec des poupées).

### Renvoi pour une évaluation continue

Les centres de santé pour enfants ont pour règle d'envoyer une référence pour évaluation continue lorsqu'un enfant est considéré comme ayant des difficultés de communication et d'interaction sociale. Dans certains cas, l'évaluation continue est effectuée par les services de santé pour parents et pour enfants et dans d'autres cas, la référence est envoyée aux services d'aide à l'enfance et à la jeunesse. Un rendez-vous est alors pris et, en fonction de l'unité à laquelle la référence a été adressée, différents membres du personnel seront présents.

### Autisme

Au cours de la visite, le personnel cherchera à savoir si votre enfant présente des difficultés dans ce que l'on appelle le spectre autistique. L'autisme n'est pas une maladie, mais signifie que le cerveau fonctionne différemment. L'autisme affecte la façon de penser, d'être et de communiquer d'une personne. Il se caractérise par le fait que l'enfant est généralement plus lent dans le développement de sa communication et qu'il n'interagit pas et ne joue pas de la même manière que les autres enfants du même âge.

Si vous soupçonnez que votre enfant est autiste, le personnel vous proposera de procéder à un examen. La raison pour laquelle nous voulons détecter l'autisme chez les enfants à un stade précoce est que nous savons qu'il est bon pour les enfants d'obtenir une aide précoce en matière de communication et d'interaction avec d'autres enfants du même âge. Tous les efforts sont volontaires et vous pouvez à tout moment décider de ne pas poursuivre l'examen.

### Visite dans le cadre de l'évaluation continue

Lors de la visite avec les services de santé pour parents et enfants ou avec les services d'adaptation pour enfants et jeunes, le personnel vous demandera de venir avec votre enfant en vue d'une évaluation initiale.

### Des questions sur l'autisme ?

Pour plus d'informations sur le diagnostic de l'autisme, nous vous recommandons le site « Intervention précoce » sur le site de la région d'Uppsala. Vous trouverez également de bonnes informations sur le site [www.1177.se](http://www.1177.se) (recherchez autisme dans la barre de recherche).

Si vous avez des questions après la visite au BVC,  
n'hésitez pas à contacter votre infirmière du BVC.